

新しい発見や体験が たくさんあった1学期！！

1学期も残すところ1か月になりました。新しい学年での学習や行事を通して、成長した姿が見られました。

各学年1学期に行った校外学習やゲストティーチャーを活用した授業について紹介します。

2学期も様々な学習、行事が予定されています。引き続き、保護者・地域の皆様のご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。

4年生

4年生は、社会科「水はどこから」の学習で、水道キャラバンの方々をゲストにむかえ、普段使っているおいしい安全な水が、どこからどのように家庭に届けられるのかを、映像や体験を通して学びました。

特に、浄水場での工程の沈殿・ろ過の作業を体験する実験は、驚きでした。あれだけ濁った水がだんだんと透明になっていく様子に子どもたちも釘付けでした。また、安全でおいしい水が、想像以上に多くの人々の努力や関わりによって支えられていることを知り、さらに水を大切にしていこうという気持ちを高めることができました。

今後も子どもたちの学びをより豊かで実りあるものにしていけるよう、様々な活動に取り組んでまいります。



1年生

1年生は、立川市民科・生活科の「ちいきであそぼう」の学習で、諏訪の森公園と立川公園ガニガラ広場に行きました。公園を散策しながら、地域にある建物や自然に目を向け、実際に触れたり遊んだりすることを通して、地域のよさを実感することができました。また、見つけたものの中からお気に入りのものを一つ選んでスケッチを行いました。お花を丁寧にスケッチしている子や、草木をしっかり見て上手にスケッチしている子など、一人一人が思いをもって取り組むことができました。このような活動を通して、自分たちの住む地域に親しみを感じ、まちを大切にしようという思いをもつことができました。今後も地域に親しみをもてる活動を意図的・計画的に取り入れて行きたいと考えています。



2年生

2年生は、国語「どうぶつえんのかんばんとガイドブック」の学習の一貫として、多摩動物公園へ行きました。

チーター や サーバル、ライオンをよく見てスケッチしたり、看板をじっくり見て生息地などの情報を得たりと、体験の中で学ぶことがたくさんありました。

学校で過ごす友達と電車（モノレール）に乗って一緒に出かけること自体が初めての経験ということで、公共の場でのマナー や ルールについても学習することができました。

今回学習したことや経験したことを、今後の国語の学習はもちろん、生活科や立川市民科などで行う予定の地域巡りやお店体験に生かしてほしいと思っています。



3年生

3年生は、理科の学習で多摩動物公園の昆虫館へ行きました。

昆虫館では、ナナフシやカマキリ、ザリガニなどの生物を間近で観察しました。実際に動く姿を見たり、生態に触れたりすることで、生物への関心や理解が深まり、貴重な学びの機会となりました。普段は昆虫に触るのが苦手な子も、勇気を出して手に乗せたり、指で触ってみたりと積極的にチャレンジする姿が見られました。昆虫生態園では、飛んでいるチョウの数が大変多く、蜜を吸っている姿や、卵を産んでいる姿を目の前で見ることができました。



今回の体験を通して得た学びや感動を、今後の理科の学習や日常生活に生かしていくほし いと思います。

あおぞら

あおぞら学級の子どもたちは、それぞれ自分の学年の校外学習等に参加し、学級で身につけた力を発揮しながら交流をしました。さらに、5年生はハケ岳自然教室に参加し、6年生は日光移動教室に参加します。

学級の授業では、6月に諏訪の森公園へ行きました。1～6年生を縦割り編成した生活班ごとに、交通ルールを守って安全に移動しました。公園では、リーダーを中心に行き交際をし、集団で仲良く過ごすことができました。9月には、あおぞら学級の宿泊学習を予定しています。友達と関わる様々な体験活動を通して、みんなで楽しく過ごすために協力する力を伸ばしていくよう、継続して取り組んでいきます。



5年生

5年生の大きな行事といえば、ハケ岳自然教室です。貴重な経験を通して、大きく成長したように感じます。

また、様々なゲストティーチャーをお呼びして体験的な学習をしました。

1つ目は、田植え体験。ガニガラ田んぼネットの方々にお米のでき方や植え方を教えていただきました。初めて入る田んぼに足を取られ苦戦しながらも笑い声が飛び交いました。昨年度は、屋上の小さな田んぼでも2kg程収穫できただようですが。今年は「もっと収穫したい！」と張り切ってお世話をしています。



2つ目は、音楽鑑賞教室です。東京室内管弦楽団の方に弦楽四重奏の演奏をしていただきました。アイネクライネナハトムジークから始まり、楽器の紹介や様々な曲を演奏していただきました。ハケ岳自然教室で体も頭もフル回転させて疲れた体を癒してくれる弦楽器の響きに、改めて音楽の良さや力を感じられる素敵な時間となりました。



6年生

6年生は外国語科の英語学習の一環として立川GREEN SPRINGS の敷地内にあるTGGを行ってきました。建物内は「エアポートゾーン」「ホテルゾーン」など、まるで外国にいるような非日常的な空間が演出されており、英語を話す楽しさやその必要性を再確認できました。

少人数のグループに分かれ、担当のイングリッシュ・スピーカーと様々な学習にチャレンジしました。ドキドキしながらも、相手の質問に英語で答え、コミュニケーションを図る活動を通じ、英語をより身近なものに感じることができました。困ったときは、友達と助け合いながら取り組む姿も多く見られました。

様々な国の人と、英語を使って意思の疎通ができる喜びや大きさを実感できた経験を、今後の学びに生かし、学習を深めていきたいと考えています。



